

Del amor que en nosotros hoy existe.
Tú ríes amando, y es tu amor un poema;
Si amando lloro por mi suerte triste.

MARIANO AGUILERA.

CORRESPONDENCIA.

Cartago, 18 de setiembre de 1889.

Señor Presidente de la }
Sociedad de Artesanos. }

San José.

SEÑOR:

Con verdadero placer he recibido el Diploma de miembro honorario de la Sociedad de Artesanos, con que se me ha honrado por el Directorio de la misma.

Tan señalada distinción compromete mi gratitud hacia la Sociedad que con tanto acierto U. preside, y para la cual tengo las mayores simpatías.

Sírvase el señor Presidente significar á la Sociedad mi agradecimiento por la honra de que he sido objeto, y aceptar las seguridades de aprecio de su muy atento

Servidor,

RAMÓN LORÍA IGLESIAS.

1889.

Cartago, setiembre 19.

Señor don Alejo Marín J.

San José.

ESTIMADO AMIGO:

Hoy me remitió el señor don Justo A. Facio, para esa Biblioteca, las obras siguientes:

Guerra de Oriente, por Torcuato Tarracó.....	3 t.
Vidas Paralelas de Plutarco, por Ranz.....	5 t.
El Civilizador, por Lamartine.....	1 t.
Historia de Julio César, por id-Emilio Castelar, por And. Sánchez del R.....	1 t.
Manual de Filosofía, por Jules Simon.....	1 t.
Discursos de Víctor Hugo.....	1 t.
Poesías de Grego Gutiérrez González.....	1 t.
	14 vo-

lúmenes que tengo á su orden.

De Ud. atento s. s.

M. V. BLANCO.

Señor Redactor de "El Artesano"

San José.

Muy señor mío:

Con singular placer doy á Ud. el informe de cómo se celebró en este, nuestra gloriosa Independencia Nacional.

Tanto en la noche del 14 como en la de ayer, fueron iluminados los frentes de las casas particulares; igualmente desde la víspera, se empezaron á enarbolar los pabellones nacionales; estas disposiciones las dictó desde dos días antes el señor Jefe Político del cantón.

El 14 á las 8 p. m. hubo un paseo público con la concurrencia de varios de nuestros empleados y el pueblo en masa; los vivas á la Independencia, al 15 de Setiembre, á Centro América y á Costa Rica y su ilustrado Gobierno, fueron infinitos, el entusiasmo era grande.— En este paseo se ostentaba un gran farol iluminado por cuatro velas, y por consiguiente realizaban sobre manera los colores de nuestro pabellón nacional de que estaba pintado, con esta inscripción al derredor: *Viva la Independencia!*

El día 15 á las 4 de la madrugada se saludó al alba con un alegre repique y bombas, y por todas partes de la población se oían descargas de fusil; al mismo tiempo en la Escuela central de varones, los alumnos entonaron el himno nacional y otros cantos alusivos al acto que se celebraba; seguidamente y de la misma escuela salió un paseo por las calles de la población, en donde como el anterior no escasearon los vivas. En este paseo los alumnos de dicha escuela iban formando cuartas.

A las 8 a. m. se celebró la misa de costumbre donde las alumnas de la Escuela Central de niñas, entonaron un canto religioso que no nos dejó qué desear, como se dice vulgarmente.

A las 10 y media de la mañana estaba la concurrencia compuesta en su mayor parte de todas las autoridades y principales vecinos en la casa de Escuela de niñas; habiendo salido de allí con una simpática chiquita que iba vestida de India (1) (con los colores nacionales) proclamando la libertad, hacia el templo parroquial en donde se celebró un *Te Deum* en acción de gracias.

Seguidamente salimos de allí á dar un tercer paseo; en este como en el anterior, los alumnos de la escuela de varones iban formando cuartas.

Ah! se me quedaba en el tintero uno de los mejores hechos.—El *Te-Deum* fué cantado por cuatro niñas de Escuela, habiéndolo ejecutado con graciosa entonación, hasta el extremo de dejarnos llenos de emoción.

Como dije antes, salimos á dar nuestro tercer paseo, el cual recorrió las principales calles, regresando á la casa de escuela de niñas donde se nos tenía preparado un refresco.—Esto sería poco más ó menos á la una y cuarto de las tardes.

En dicha casa hicieron uso de la palabra, el señor Jefe Político, el señor Alcalde y otros particulares, apareciendo; si no el primero uno de ellos, el improvisado por el Sr. Presidente de la Junta de Educación, don Nicolás Benavides, persona á quien se debe en parte, la celebración de este gran día.—Aquí se brindó por el señor General Soto y su digno Gabinete, por Costa Rica y por la unidad de Centro América, habiendo gran número de vivas alusivos al acto.

Serían las dos de la tarde cuando salimos de la reunión con dirección á la casa de habitación del Presidente del Comité Liberal Progresista de este cantón, con el objeto de lanzar una manifestación á favor de la candidatura del ilustrado ciudadano Licenciado don Ascensión Esquivel, para Presidente de la República en el próximo período. [Por sabido se calla que la música no la dejamos.]—En dicha casa, el Secretario del Comité leyó al público las actas que se habían celebrado anteriormente con el objeto indicado;—y después de haberse lanzado la manifestación que honra mucho á los partidarios del señor Esquivel en general y en particular á los que tiene en esta villa, en medio de gran profusión de vivas al Candidato Liberal, al General Presidente Soto y á los Comités Progresistas, se recogieron los firmas que voluntariamente ofrecieron todos los que allí se encontraban.

La concurrencia era de treinta y tres personas, habiendo firmado todos, como dije antes, con excepción de dos, un "Esquivel-Rodriguista" y un neutral.—Eran las cuatro de la tarde cuando se disolvió la reunión.

A las cuatro y media tenía lugar la instalación del Club de Amigos "La Esperanza," cuyos estatutos oportunamente serán sometidos á la aprobación del Supremo Gobierno.

Las ocho de la noche daban las campanas de la Parroquia, cuando entrábamos á la casa de Escuela de niñas, donde se tenía arreglado

(1) Representando la América.

el salón para un baile; muy á la moderna se presentaron todos los concurrentes y con mucha animación; aquí, lo mismo que en las reuniones anteriores, se victoreó á Costa Rica, á su digno Gobierno, á los empleados de este cantón, al Candidato Liberal, al Comité progresista y á Centro América.—A las doce se concluyó este simpático baile, habiendo concurrido á él gran número de empleados y vecinos principales de esta población.

Y á quién cree Ud. que se debe la celebración de este gran día, en esta población?—A la Municipalidad?—No, señor. Esta Corporación no se ha metido en nada: en primer lugar por no tener fondos, y en segundo por falta de patriotismo y urbanidad; esta celebración se debe á nuestra entusiasta Junta de Educación y al señor Jefe Político, y después á los miembros del Club de Amigos de que hablé antes.

Pongo punto final; y temiendo haber abusado de su paciencia, le suplico acepte las protestas de mi sincera consideración con que soy s. s. s. y amigo.

EL CORRESPONSAL.

Las Cañas, 16 de setiembre de 1889.

CABOS SUELTOS.

Apéndice.

Una mirada tuya
Es para mí el cielo,
Y un suspiro tuyo
Colmaría todo mi anhelo,
Querido capullo.

FLORENCIO CASTRO.

Los tesoros del mar Rojo

Se encuentran de venta en la más simpática de las tiendas de San José: en la de Biliché Argüello y Comp^a.

Ayer, nada ménos, pasábamós frente á la botica de Durán y Núñez, mirando de reojo, y tuvimos que volver filas á la derecha, marchar de frente á paso redoblado y meternos en aquel resto de Faraón. Biliche estaba allí y nos mostró

Alhajas al dorado fino.

Regalos para cumpleaños.

Idem para niños Esquivelistas.

Corbatas de última moda.

Gran variedad de juegos de sociedad, en verso.

Libros modernos en francés, buenos para nuestra Biblioteca.

Perfumería finísima.

Adornos para lámparas.

Cadenas para Ingenieros.

Gomas para escritorio.

Plumas de acero para los constitucionales.

Albums con música.

Felicitaciones, menús y tarjetas.

Coloretos, polizones, corpiños y blanco de perla.

Jueguitos de porcelana.

Relojes eléctricos, á lo Edison.

Lámparas de pies y manos.

Botonaduras de fantasía.

Todo, en fin, lo que pida el buen gusto de los partidarios de Rodríguez y Esquivel.

Ir, ver, comprar, y volver p. r. más.